
Bonjour à tous.  
Voici un petit compte-rendu de notre rencontre de samedi dernier aussi bien pour ceux qui n’ont pas 
pu être présent que pour ceux qui veulent revoir ce dont nous avons parlé. 
 
Notre thème du jour était LE BONHEUR : 
 
Nous avons commencé par discuter sur QU’EST-CE QUE LE BONHEUR ?  
Puis échangé sur ce qui nous apporte vraiment du bonheur (différence entre bonheur et plaisir) 
 

 Nous avons tous des instants de joie, des moments où l'être entier se réjouit. Mais ces moments 
sont souvent éphémères : ce sont comme des étincelles de bonheur...  

 L'idée de bonheur implique une certaine durée durant laquelle on se sent bien, durant laquelle on 
est satisfait, comme en paix avec soi-même et avec les autres. C'est une paix de l'âme, une paix 
intérieure qui rayonne." 

 Jésus nous propose un chemin pour vivre un bonheur profond et durable. 
 
 
 

Après une petite histoire (en pièce jointe) qui était connue de tous (zut      !) et un bon goûter, nous 
avons abordé le texte des Béatitudes :  
 
LES BÉATITUDES : QU’EST-CE QUE C’EST ? 
Ce sont les paroles de Jésus, lors du sermon sur la montagne, qui nous invite au bonheur.  
Jésus nous montre la direction pour entrer dans le Royaume avec lui.  
 
Chaque phrase commence par le mot HEUREUX mais il faut expliquer cette traduction : 
 

 Le mot " heureux " induit dans notre subconscient une image passive . En français : " être heureux " 
est un verbe d’état, pas un verbe d’action. 

 Le verbe grec macarioï est au contraire, un verbe d'action, et non un verbe d'état. 

 Il ne signifie donc pas " être passivement heureux ", mais bien " faire quelque chose, se démener, 
se bouger, agir … pour être heureux ( et par conséquence, rendre les autres heureux ). Il y a une idée 
de dynamisme, d'entrain… difficilement traduisible en français. Pour respecter l'esprit juif, on 
pourrait traduire par " En marche… ". 
 
 
Les béatitudes concernent tout être humain en quête de bonheur c’est-à-dire tout le monde. Elles ne 
sont pas la charte morale d’un groupe religieux ou d’une Eglise : pas besoin d’être juif ou chrétien 
pour être humble, doux, affligé, assoiffé de justice, miséricordieux, pur de cœur, artisan de paix.  
Jésus s’adresse à toute personne de bonne volonté quelques soient ses croyances. 
Ce caractère universel des béatitudes à sa source en Dieu. Dieu aime chacun sans exception, car il est 
l’Amour de manière absolue et inconditionnelle. 
 
 
Dans la 2ème pièce jointe, vous trouverez quelques explications sur chaque béatitude et une petite 
prière associée. Vous pouvez en lire une de temps en temps jusqu’à la Toussaint puisque ce sera 
l'évangile lu ce jour-là.  
 
 
Très belle journée  
A bientôt  
Cathy 
 


